

LE NOUVELLISTE
www.lenouvelliste.ch

Deux instituts unissent leurs forces

MARTIGNY Le Crem et l'Idiap intensifient leur collaboration. Un rapprochement qui crée un pôle majeur de la recherche énergétique.

PAR OLIVIER.RAUSIS@LENOUVELLISTE.CH

Références dans le monde de la recherche, les deux instituts martigneyens du Crem et de l'Idiap unissent leurs forces. «Le processus a été initié il y a deux ans. Ce rapprochement est logique au vu de leurs nombreuses synergies possibles, surtout dans le domaine énergétique, et de leur complémentarité», annonce Olivier Dumas, président des deux instituts, mais qui vient de remettre son mandat du Crem. Créé en 1986, ce dernier travaille de plus en plus avec des instituts européens. «Et comme l'Idiap a déjà une dimension européenne et mondiale, ce rapprochement fait plus que jamais sens.»

Concrètement, le Crem (Centre de recherches énergétiques et municipales) bénéficie

des services et des ressources de l'Idiap, notamment des appuis administratifs, juridiques et comptables. La prochaine étape, prévue cet été, est le déménagement du Crem dans les locaux de l'Idiap, au centre du Parc. La

question d'une fusion des deux institutions n'est cependant pas à l'ordre du jour affirme Olivier Dumas: «L'Idiap est une fondation indépendante, alors que le Crem est une association de membres collectifs, dont de nombreuses communes valaisannes, et de particuliers. Il restera ainsi une entité neutre, avec sa propre structure et une véritable légitimité auprès des communes.»

Quatorze ans de présidence

Avec ce rapprochement, Martigny devient un pôle majeur de l'ensemble des activités liées à l'énergie qui se développent en Valais. «Les deux instituts ont indiscutablement un rôle à jouer dans la recherche et la mise en œuvre de technologies



A l'exemple du séminaire «Intelligence artificielle & énergie» organisé au mois de mai, les instituts Crem et Idiap collaborent activement dans le domaine de l'énergie. DR DR

permettant une meilleure planification des énergies à l'échelle du territoire comme une amélioration nécessaire de l'efficacité énergétique», souligne leur président. Sous l'angle scientifique, un pôle de recherche Idiap-Crem actif dans les recherches fondamentales et appliquées a déjà été constitué, l'Idiap ayant créé un groupe «Energy Informatic» placé sous la conduite d'un chercheur expérimenté, le Dr. Jérôme Kaempf.

S'il reste président de l'Idiap, Olivier Dumas a, après quatorze années de présidence, quitté le Crem: «Je suis satisfait d'avoir participé à l'évolution du centre. Je quitte sereinement ma fonction, l'équipe en place disposant de toutes les qualités pour mener à bien ses projets.» Le Crem apporte un soutien aux collectivités publiques et contribue à la formation de jeunes scientifiques et techniciens. Plusieurs d'entre eux occupent aujourd'hui des fonc-

tions de cadre dans les communes, les services de distribution ou les bureaux d'ingénieurs.

Et au niveau financier? «La situation est saine. Si les subventions de l'Etat du Valais et de la commune de Martigny constituent 20% des recettes, l'activité déployée auprès des collectivités publiques et des entreprises, ainsi que la participation à des projets nationaux et européens, permettent de boucler le budget», conclut Olivier Dumas.



“Comme l'Idiap a déjà une dimension européenne et mondiale, ce rapprochement fait plus que jamais sens.”

OLIVIER DUMAS
PRÉSIDENT DES DEUX INSTITUTS